

## Ecole Vincent Van Gogh - LEYR

Date du conseil d'école : 14/03 2019

Trimestre :  1<sup>er</sup>  2<sup>ème</sup>  3<sup>ème</sup>

Invitation

Procès-verbal

# CONSEIL D'ECOLE

### PARTICIPANTS :

Fonction	NOM Prénom	Présent	Excusé	Absent
Directrice, Présidente	MELCHIORRI Patricia	x		
IEN ou représentant	LUCIETTO Véronique			
Maire ou représentant	IEMETTI Jean-Marc	x		
Conseiller municipal	BRITO Isabelle	x		
Enseignants	BARDOT Bernard	x		
	LORRAIN Delphine	x		
	ROBILLOT Fanny	x		
	ADRIAN Morgane		x	
Maître E				
Parents élus	GRZEJSZCZAK Nicolas	x		
	JACQUEL Nathalie	x		
	FERNANDES Lionel	x		
	LANDRY Denis		x	
Suppléants	KLUGHERTZ Damien	x		
	PARDIEU Léa	x		
DDEN	SCHNEIDER Patricia	x		

### ORDRE DU JOUR :

#### 1- TAP + cantine : point rapide

#### 2- Points sur les travaux

- Travaux faits et à faire
- Communauté de Communes : notamment les travaux pour l'accessibilité aux personnes handicapées (vacances d'été), bâtiment direction.

#### 3- Vie de l'école

- Échos des activités du 1er trimestre en lien avec le projet d'école
- Communication du livret scolaire aux familles
- Manifestations, animations et sorties à venir : fête du printemps (choix du thème), olympiades, sorties et interventions en lien avec le projet d'école et les projets artistiques
- Activité natation
- Débats avec parents : quels sujets, comment ?
- Semaine des mathématiques

#### 4- Finances

- Photographie scolaire
- Vente de chocolats
- Crédits mairie 2019

#### 5- Points des parents :

- Rythmes scolaires : point sur les nouveaux horaires
- Horaires de l'année prochaine ? Mercredi toujours travaillé ? Fatigue des enfants ?
- Sortie d'école : 5-10 minutes en retard côté primaire
- Accueil des enfants n'allant pas à la cantine avant 14h pour la sieste
- Pont du 31 mai
- Stationnement / sécurité :
- Bande piétonne utilisée comme dépose-minute
- Voisinage gêné par le stationnement anarchique

## COMPTE – RENDU DU CONSEIL D'ECOLE :

### **1- Activités périscolaires / cantine :**

La fréquentation des TAP est très satisfaisante avec 22 maternelles et, pour les primaires, 16 enfants en graff et 12 en gym.

Prochaines activités :

Activité physique et sportive puis cuisine pour les maternelles

Une partie des primaires continueront l'activité graff avec comme projet final de graffer le mur du local de rangement sous le préau côté annexe, les autres sont inscrits à une activité argile.

La fréquentation moyenne de la cantine se situe autour de 25 enfants (1/3 de l'école).

### **2- Travaux**

#### **Mairie :**

Dans la classe de Mme Lorrain, le sol qui se relevait a été aplati.

Par contre il y a un problème d'odeurs dans la classe des CE et il faut y réaliser le remplacement des plaques de plafond abîmées par les infiltrations d'eaux de pluie.

La pose d'étagères dans la classe libre occupée par le service périscolaire est envisagée. L'équipe enseignante va procéder auparavant à un tri puis dira les besoins constatés.

Le vidéoprojecteur de l'école a chuté sur le sol en septembre. La déclaration d'accident a été rapidement communiquée à Ricoh mais leur réponse disant qu'il n'est pas réparable n'a été reçue qu'aujourd'hui.

La MAE a fait un chèque de 280 euros mais neuf l'achat d'un nouveau vidéoprojecteur coûterait au moins 577 euros HTT.

En ce qui concerne le téléphone de l'école primaire, il faut penser à faire passer la ligne sur la box.

#### **Communauté de communes :**

L'équipe enseignante demande s'il existe un tableau des compétences afin de connaître ses différents interlocuteurs.

Des demandes d'équipements en informatique et d'une subvention théâtre ont été faites ; la demande en informatique a été validée.

Des travaux sur le bâtiment côté direction vont être engagés afin de le rendre accessible aux personnes handicapées : ils commenceront aux vacances d'été ; ils ont été validés et la mairie a reçu le permis aujourd'hui.

Le planning des travaux reste à fixer. Le mobilier de la BCD sera pris en charge par la commune.

Le 10 avril, des personnes de la CC viendront pour les travaux côté annexe : accessibilité côté entrée, toilettes adaptées aux personnes handicapées et remise à niveau de la petite cour.

Un boîtier alerte incendie sera installé dans les deux bâtiments.

### **3 – VIE DE L'ECOLE**

#### **Les activités de la 1<sup>ère</sup> période :**

L'école a participé aux manifestations du 11 novembre.

Le spectacle de Saint Nicolas a encore plu mais était un peu compliqué pour les petits. Nous remercions Saint Nicolas pour les livres offerts aux enfants.

Le spectacle de Noël a été apprécié mais la prestation des enfants ayant lieu sous le préau, elle n'est pas visible de tous. On peut envisager de le faire côté maternelle, se procurer des gradins pour le public ou un podium pour les enfants.

La boîte aux lettres du père Noël a été une réussite.

Il y a eu des animations sur les déchets et l'éco-consommation le 20 décembre et le 7 février dans les classes portant sur le tri et la consommation. Un pique-nique avec zéro déchet est prévu début juillet.

Les CM iront au centre de tri à Dieulouard le 25 avril dans le cadre de ce projet.

Les CM2 ont passé le permis vélo le 26 février et il leur reste le permis internet.

Le permis piétons des CE2 est à venir.

Durant la semaine des maths, les parents seront invités pour jouer avec les élèves qui expliqueront les règles (travail oral sur le langage).

Les évaluations CP sont terminées ; les élèves les ont dans l'ensemble bien réussies.

L'école s'est lancée dans un projet portant sur le langage oral.

Un premier travail a été fait sur « le raconter ». Les élèves de la classe de Mme Lorrain sont allés raconter une histoire aux enfants de la crèche ; ce fut un joli échange très enrichissant pour les deux parties. Les enfants de la Z' Hirondelle, futurs élèves, viendront dans la classe de Delphine écouter une autre histoire.

Les GS/CP de M. Bardot, organisés en plusieurs groupes sont allés dans la classe des maternelles. Il y a eu un réel plaisir d'écouter et de raconter. Les CE/CM ont échangés entre eux. Les enfants sont bien engagés dans le projet et c'est très intéressant de voir que tous participent et évoluent à leur rythme. Ils s'approprient un vocabulaire, des tournures de phrases qui les préparent à l'écrit.

Il y a eu communication des livrets scolaires aux familles.

### **Manifestations, animations et sorties à venir**

La fête du printemps aura pour thème « les personnages sortent des livres »

Des activités orientation auront lieu le 19 juin pour les deux classes côté maternelle à l'étang de Villers les Moivrons et le 26 juin pour les CE/CM sur le terrain foot.

La fête de l'école se déroulera le 22 juin. Le spectacle aura lieu le matin, vers 10h, suivi d'un repas pour ceux qui le désirent. L'après-midi, petits et grands pourront s'amuser à la kermesse.

Les sorties et interventions en lien avec le projet d'école et les projets artistiques sont les suivantes :

Visite du centre de tri à Dieulouard le 25/04 pour les CM.

Projet terre : un travail a été engagé depuis le début de l'année sur la terre brute; et on organise un projet financé par la DRAC avec une association de céramistes pour l'année prochaine. En parallèle à cela, cette année, la date du 4 avril nous est proposée pour effectuer une sortie chez une céramiste. Elle s'organisera sous la forme de 4 ateliers et permettra d'introduire le travail sur la terre glaise de l'année prochaine. Ce sera notre sortie de fin d'année et elle devrait coûter 250 euros par classe plus les bus. Le repas sera tiré du sac.

Une exposition du travail fait sur la terre pendant l'année aura lieu dans le jardin du presbytère.

### Activité natation

Les CM et les maternelles commencent ce lundi 18 mars et les GS/CP/CE terminent leur cycle le 19 mars. Pour un bon fonctionnement de cette activité, il est rappelé qu'il y a un roulement de fait pour les parents accompagnant à la piscine pour permettre à chaque parent disponible de pouvoir venir et que les adultes sont là pour aider tout le monde.

Le conseil d'école avait l'envie d'organiser des **débats** avec les parents. Il réfléchit aux éventuels sujets qui pourraient être abordés et à la forme de ceux-ci : les faire sous forme d'atelier avec l'intervention d'une personne spécialisée dans le domaine semble être la solution choisie.

En ce qui concerne les thèmes, plusieurs propositions ont émergé : la gestion des émotions / dire non à un enfant, pourquoi ? / les enfants face aux nouveaux médias (réseau sociaux, portables,...) / sommeil et alimentation...

La proposition de journées « portes ouvertes » en fin d'année dans les classes est envisagée mais les modalités sont à fixer.

Le projet théâtre a été accepté par la DRAC et la DSDEN ; la classe des CM a commencé à travailler avec S. Gironde. La pièce sera présentée le 22 juin, lors de la fête de l'école.

Une sortie nature avec la maison départementale aura lieu au vallon de Bellefontaine à Champigneulle le 25/06 (GS/CP et mat)

Des exercices de sécurité ont été effectués. Il reste un exercice « incendie » et un exercice « attentat/intrusion ».

En ce qui concerne les interventions portant sur la santé des élèves, nous aurons la venue de la PMI pour les maternelles et il y aura des visites infirmières pour les GS et les CE2.

L'informatisation de la BCD a débuté : Josiane Barbier et Maryelle Chesni inventorient les livres en scannant les codes barres avec une douchette grâce au logiciel hibouhèque.

Le photographe scolaire viendra le mardi 7 mai au matin ; il y aura possibilité de faire des portraits et des fratries.

La vente de chocolats a permis un bénéfice de 762,30 euros (il y a 4097 euros sur le compte COOP actuellement)  
Les crédits mairie 2019 seront identiques à ceux de l'exercice précédent et s'élèveront à 4500 euros.

#### **5- Points des parents**

Rythmes scolaires : les horaires sont fixés pour 3 ans. Les enseignants constatent que les matinées sont bénéfiques aux apprentissages et que la durée des après-midis permet de faire des activités intéressantes. Seul bémol, en maternelle, les horaires ne sont toujours pas optimisés pour la sieste.

La sortie d'école côté primaire s'effectue parfois avec 5 à 10 minutes de retard ; les enseignantes feront le nécessaire pour y remédier.

L'accueil avant 14h des enfants n'allant pas à la cantine pour la sieste n'est pas envisageable. Ce service est réservé aux enfants participant aux temps périscolaires et ne dépend pas du temps scolaire qui débute à 13h50.

Le vendredi 31 mai est vaqué (Ascension) : voir courrier de rentrée de septembre.

Le stationnement aux sorties de l'école posent encore des problèmes de sécurité. La bande piétonne est utilisée comme dépose-minute et le voisinage est gêné par le stationnement anarchique.

Un mot de la commission scolaire de la mairie sera distribué afin de rappeler les règles élémentaires de savoir vivre et de sécurité.

#### **6- Remerciements**

Merci à Sophie Fernandes pour son investissement pour l'école et pour la classe maternelle pendant le congé de Cindy qui est de nouveau avec nous.